



MINUTA

GOBIERNO REGIONAL DE COQUIMBO

AGENDA SAN JUAN- ARGENTINA

Detalle de la actividad

Tema: Análisis de la Propuesta de Agenda de Trabajo del GORE en San Juan, Argentina en Fiesta Nacional del Sol 2025 – 19 al 21 de noviembre

Agenda Miércoles 19 de noviembre

1. Reunión Supermercado Mayorista Café América. Sr. Carlos Icazati.

Participantes: jefe DIFOI- Encargada Unidad Atracción de Inversiones.

Temática: Posibilidad de generar puntos de ventas de productos regionales típicos de la Región de Coquimbo en las 8 sucursales que tiene el supermercado en la provincia.

Interés del grupo empresarial de invertir en la Región de Coquimbo, distinto al rubro supermercado.

Se está trabajando en levantar una propuesta de productos regionales para que empresario informe condiciones y normativa SENASA y luego se haga el vínculo empresarial para la compra de productos alimenticios (no frutas, ni verduras).

2. Reunión Federación Económica de San Juan- Sr. Daniel Milla.

Participantes: consejeros regionales, profesional CORE, jefe DIFOI, profesional DIFOI

Temáticas abordadas:

-Presentación composición y objetivos de la Federación Económica de San Juan.

-Contexto de la vinculación entre el CORE y la Federación en el marco del Comité de integración Agua Negra.

- Misión Comercial de delegación empresarial de la Provincia de San Juan a la Región de Coquimbo (diciembre de 2025).

3. Asistencia al **Summit Argentina Impacta, Charlas inspiracionales**: actividad organizada por el Ministerio de la Producción, Trabajo e Innovación en el marco de la FNS FORUM 2025, a la cual fue invitado el Gobernador de la Región de Coquimbo, los CORES integrantes de la comisión y el equipo del Gobierno Regional.

Agenda Jueves 20 de noviembre

1. **Panel de representantes internacionales** un espacio de diálogo entre autoridades representantes internacionales que participaron en la FNS. El panel estuvo integrado, por el Gobernador de Coquimbo y los embajadores de Portugal y Canadá y moderado por el ministro de la Producción del Gobierno de San Juan, Gustavo Fernández.

El Gobernador expuso el contexto económico regional, destacando la composición empresarial de la región, del PIB, creación de empresas, rubros con mayor participación empresarial. Además del panorama regional de inversiones, distinguiendo su origen y estado de avance. Por otra parte, también se destacaron las ventajas para invertir:

Oferta productiva agroalimentaria

- Diversidad de oferta agroalimentaria con producción de frutas frescas, paltas, hortalizas, cítricos, nogales, vinos.
- Región líder en producción de pisco (D.O).

Capital humano e investigación

- Universidades y centros de tecnológicos de alta especialización.
- Alto desarrollo de I+D en red de observatorios científicos con relevante presencia internacional.

Atractivos turísticos

- Por los beneficios que ofrece el entorno natural y la calidad de vida para la inversión.
- Diversidad de atractivos y experiencias (zona costera, valles, astronomía), con potencial de atraer inversiones.

Ubicación y clima favorable

- Proximidad área metropolitana y conexión con centros urbanos y nodos económicos que amplían mercado.
- La mayor diversidad climática de Chile, entre clima mediterráneo y clima árido.

Alto potencial de ERNC

- Territorio con mayor potencial de energía eólica (destaca inversión en comuna de Ovalle- Limarí).
- Alta atracción de proyectos de energía solar fotovoltaica.

Riqueza y biodiversidad marina

- Ecosistema marino en 400 km² de costa.
- Principal industria acuícola del país con producto destacado como el ostión.

Así también se reafirmó la continuidad de las gestiones para la construcción del Túnel de Agua Negra y con ello el desarrollo del Corredor Bioceánico Central, como eje central de la internacionalización de la región con miras a la región centro de Argentina y el sur de Brasil.

Y también, destacando las oportunidades en el ámbito minero para empresas proveedoras de servicios a partir de la nueva etapa que se está desarrollando en San Juan con varios proyectos mineros de importancia.

2. Rondas de negocios

El Gobernador y los consejeros regionales hicieron un recorrido por las salas dispuestas para reuniones B2B en el que pudieron saludar a algunas empresas regionales presentes en la actividad.

Reuniones que sostuvo DIFOI (Encargada Unidad de Atracción de Inversiones) en el marco de las rondas de negocio:

- Unión Industrial de San Juan. Leonardo de La Vega: organización gremial que representa a grandes empresas y pymes de San Juan y proveedores de servicios de San Juan. Tienen interés en realizar misión comercial a la Región de Coquimbo para explorar oportunidades de negocios, posible nexo con empresas TI.
- Acompañamiento a empresarios de la región participantes (Cámara de Turismo, Chirino y Asociados)
- Dirección de Comercio Exterior del Gobierno de San Juan. Director Sr. Adrián Alonso. Coordinar acciones conjuntas para concretar intercambio de productos con asesoría y apoyo a empresarios. Proyecto harineros- Proyecto Café América.
- San Juan Bureau Eventos y Convenciones. Director ejecutivo: Mariano Carmona. Vincular con DIFOI para conocer experiencia de desarrollo del turismo MICE en San Juan, financiamiento y funcionamiento del BUREAU. Generar reunión virtual para compartir experiencia de iniciativas regionales en turismo MICE y explorar trabajo conjunto en actividades. Idea de generar un evento binacional conjunto.
- Consejo Profesional de Ciencias Económicas de San Juan. Facundo Cereceda. Gremio que reúne a los contadores de la provincia, con necesidad de vincularse internacionalmente y participar en eventos y actividades en la Región de Coquimbo. Interés de conocer las instituciones chilenas y oportunidades de negocio.
- Harineros del Sol Vicuña: empresa binacional conformada por 6 socios (4 sanjuaninos y 2 de la Región de Coquimbo. Transmitir información sobre el proyecto que están trabajando para generar un punto de venta de productos de la Región de Coquimbo en San Juan, que se suma a la exportación de harina que están realizando

3. Visita a Planta Laminadora

Participantes: Gobernador, CORES, jefe DIFOI y equipo técnico.

Visita técnica a la primera laminadora instalada en San Juan para la fabricación local de paneles solares en el marco del programa provincial San Juan Más Solar, liderado por EPSE.

La Provincia de San Juan recibió recientemente una nueva laminadora para la producción nacional de paneles solares, incorporada al ecosistema industrial de energías renovables que impulsa la

empresa estatal EPSE (Energía Provincial Sociedad del Estado). Esta maquinaria es un componente clave en la estrategia de manufactura regional, permitiendo avanzar hacia la producción integral de módulos fotovoltaicos, ya no solo su ensamble.

La iniciativa se enmarca en el programa “San Juan Más Solar”, que busca fortalecer la autonomía energética de la provincia, promover un polo industrial vinculado a la energía solar y consolidar capacidades locales para la fabricación de componentes claves de paneles solares. La llegada de esta laminadora representa un avance estratégico para el desarrollo de tecnología solar a escala regional, con potencial impacto en la integración energética del Corredor Bioceánico Central.

- EPSE avanza hacia la fabricación completa de paneles solares en la provincia.
- Alto potencial para cooperación tecnológica, investigación aplicada y transferencia de conocimientos.
- La iniciativa abre espacios para explorar nuevas formas de cooperación entre ambas regiones en temas productivos y de innovación.
- Oportunidad para explorar vínculos académicos y técnicos con instituciones regionales de Coquimbo.
- San Juan se posiciona como un polo industrial emergente en energía solar en el Cono Sur.

4. Saludo Protocolar

Participantes: Gobernador, CORES, alcaldesa de La Serena.

Temas abordados:

- Vuelos directos Coquimbo- San Juan
- Túnel de Agua Negra y CBC

5. Reunión ministro de la Producción

Participantes: Gobernador, CORES, jefe DIFOI y equipo técnico

Temas abordados:

- Oferta Exportable San Juan Coquimbo
- Situación hídrica ambos territorios.
- Túnel de Agua Negra- CBC
- Proyectos mineros, cooperación y complementariedad.
- Rutas de acceso RCH- 41 y a TPC.
- Infraestructura habilitante.

6. Ceremonia inaugural de la FNS/ suspendida por razones climáticas.

Todas las autoridades participaron de las dos actividades centrales de la FNS como el espectáculo central en el velódromo Vicente Chancay y en el Estadio Bicentenario.